ABIERTO POR VACACIONES La meior formación estival de la

La mejor formación estival, de la cultura a la ciencia y la política

G/U/CAMPUS

Se acerca el verano. El calor y el tiempo libre invitan a descansar, a desconectar del curso y llevar la mente hacia escenarios diferentes, lejos de las cuatro paredes del aula y la biblioteca que han protagonizado la vida de miles de estudiantes de septiembre a junio.

Sin embargo, para los hambrientos de conocimiento, el verano no es sólo sinónimo de sol y playa. Significa también disponer de horas y horas para dedicar a esas grandes pasiones, tan grandes que no han cabido en el apretado horario escolar.

La oferta, para estas mentes inquietas, es amplia y variada. Y los escenarios inmejorables: del Palacio de La Magdalena, al borde de la playa santanderina, a la imponente arquitectura palaciega de San Lorenzo de El Escorial, pasando por múltiples y atractivas opciones a lo largo y ancho de toda la geografía española. Aquí comienza una hoja de ruta ineludible para quienes asocian el verano al saber.

UCM

Del 29 de junio al 24 de julio

La fotógrafa Cristina García Rodero, ganadora, entre otros premios, del World Press Photo en 1993, será la encargada de dar el pistoletazo de salida a la XXVIII edición de los Cursos de Verano de la Universidad Complutense de Madrid (UCM), que se celebrará en San Lorenzo de El Escorial del 29 de junio al 24 de julio. La programación estival de la UCM ofrecerá 102 actividades que abarcan las más variadas disciplinas, de la seguridad contra el terrorismo a la cultura, pasando por la situación política española.

Un año más, la Complutense pone a disposición de los interesados en esta oferta cultural y formativa más de 700 becas. Aunque los beneficiarios deben abonar el importe de la matrícula, cada una de estas becas cubre el alojamiento en régimen de pensión completa y el material del curso, gracias al patrocinio del Banco Santander y de más de un centenar de empresas e instituciones colaboradoras.

La entidad bancaria destina cada año más de tres millones de euros al patrocinio de los Cursos



de Verano de las universidades de Burgos, Católica de Valencia, Complutense de Madrid, Nacional de Educación a Distancia (UNED), de La Rioja, de Málaga, de Murcia, Politécnica de Madrid, Politécnica de Cartagena, y de Valencia. El banco patrocina asimismo la Escuela Complutense de Verano y los Cursos Magistrales que se imparten en el periodo estival la Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP).

Muy ancladas en la actualidad, las diferentes actividades en el enclave madrileño de San Lorenzo de El Escorial harán un recorrido por la situación política española e internacional, con la presencia de figuras destacadas de los grandes partidos y los sindicatos.

También la cultura tendrá un papel destacado en la programación veraniega de la Compluten-

ENTORNO 'DE LUJO'

San Lorenzo de El Escorial
El centro universitario María
Cristina es un enclave
estival privilegiado. En la
imagen, varios alumnos de
la pasada edición de los
Cursos de Verano de la
UCM. / NACHO CALONGE

se. Cuando se cumplen 75 años de la publicación de *Poeta en Nueva York*, un curso rendirá homenaje a la figura de Federico García Lorca y reflexionará sobre la influencia de la gran urbe americana en los escritores españoles.

URJC

Del29 de junio al 17 de julio

Los campus de Madrid, Aranjuez y Alcorcón de la Universidad Rey Juan Carlos (URJC) serán el escenario, un año más, de su Universidad de Verano, con la finalidad de abordar temas de interés y actualidad dentro del ámbito científico y cultural, así como de difundir los efectos que su actividad diaria tiene en la sociedad.

La institución propone, en esta edición, diferentes tipos de actividades en las modalidades de jornada, seminario o curso, en función de su duración, que abarcan disciplinas relativas a la salud, la alimentación, la igualdad, la ciber-

seguridad, el terrorismo, el coaching, la banca, el blanqueo de capitales, la educación y la justicia, entre otros.

UNED

Del 22 de junio al 25 de septiembre

El rector de la UNED, Alejandro Tiana, presentó la semana pasada la XXVI edición de sus Cursos de Verano, 165 programas que se celebrarán en 40 sedes. La matrícula mantendrá los precios de 2013, con ayudas para los estudiantes que se inscriban anticipadamente.

Con un incremento del 12% en el número de alumnos participantes en la pasada edición, la UNED incorpora dos centros asociados a su amplia oferta en todo el territorio español, Vizcaya y Cartagena.

La actualidad y el uso de las nuevas tecnologías serán las señas de identidad de la oferta formativa, de forma que 50 cursos combinarán la modalidad presencial y *online*, 13 más que el curso anterior. La amplitud temática de las sesiones abarcará desde la relación entre la democracia y la crisis hasta cuestiones familiares como la gestación por sustitución o el *coaching* como herramienta para dirigir equipos.

UPV / EHU

Del 3 de junio al 4 de septiembre

La XXXIV edición de los Cursos de Verano-XXVII Cursos Europeos de la Universidad del País Vasco (UPV / EHU) presenta un programa de 124 actividades, entre las que se incluyen cursos y seminarios, congresos, encuentros, talleres y jornadas profesionales.

Como en años anteriores, además de en el Palacio de Miramar de San Sebastián, los Cursos estarán presentes en Bilbao, donde se organizaran importantes congresos como ICOT 2015. Thinking for Constructive Communities o una jornada sobre Nuevos retos en investigación biomédica: terapia celular, telemedicina.

UIMP

Del 15 de junio al 11 de septiembre

Si hay un escenario privilegiado para disfrutar de la oferta formativa estival, ése es sin duda el del palacio de La Magdalena, en Santander. A pocos metros del mar, la Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP) apostará este año por la actualidad social, económica y política, y los últimos avances en salud en sus Cursos Avanzados de Verano. Más de 160 encuentros analizarán y debatirán temas de actualidad como la amenaza yihadista, los cambios en la economía global, la cohesión territorial de España o los últimos avances en el ámbito de las ciencias y la tecnología, con especial peso de las convocatorias del ámbito sociosanitario. Además, también habrá sitio para la literatura, el arte, la música, la moda o el diseño.

El astronauta Pedro Duque, los escritores Pascal Quignard y Sergio Ramírez, el cineasta Manuel Gutiérrez Aragón, la artista plástica Eva Lootz, los fotógrafos Bleda y Rosa o el artista urbano cántabro Pejac se sumarán a propuestas consolidadas de la UIMP que llegan de la mano de la bioquímica Margarita Salas, los astrobiólogos Javier Gómez Elvira y Victoria Meadows o el cardiólogo Valentín Fuster.

SAINT LOUIS UNIVER-

Todo el verano

La caracterísitica fundamental del sistema educativo norteamericano es la flexibilidad, muy especialmente en los planes de estudio. Por eso, la Saint Louis University de Madrid, que se rige por el sistema estadounidense, ofrece a sus alumnos la posibilidad de continuar sus estudios universitarios reglados, durante el periodo estival, para poder organizar su menú educativo en los tiempos que más les convengan. Para ello, ofrece dos sesiones de verano de cinco semanas cada una en las que los alumnos pueden coger dos asignaturas por sesión.

De esta forma, lo alumnos aceleran su formación y reducir hasta en un semestre el tiempo total de sus estudios.

